

Résumé – Rapport de recherche 2019

Le projet de recherche « Les discours sur l'énergie en Suisse » explore le domaine de communication qui s'est établi à partir de 2011, émergeant du développement et de la mise en oeuvre de la « Stratégie énergétique 2050 » par l'administration fédérale. Il s'appuie sur le corpus numérique Swiss-AL-C (*Swiss Applied Linguistics Corpus*), dont est extrait un corpus thématique multilingue : Swiss-AL-ED-C (*Swiss Applied Linguistics Energy Discourses Corpus*). C'est ce dernier qui a permis de modéliser les discours étudiés afin de les mesurer et de les interpréter. Une *première* étude d'approfondissement, financée par la ZHAW, se penche sur les réseaux d'acteurs du discours énergétique en Suisse, permettant ainsi la description concrète d'un réseau d'organisations se référant fréquemment les unes aux autres, si bien qu'elles occupent le devant de la scène en matière de discours énergétique. Une *seconde* étude d'approfondissement se concentre sur la dimension plurilingue des discours énergétiques en Suisse, et une *troisième* est consacrée au rôle de l'anglais comme Lingua Franca dans ces mêmes discours.